

ÉDITO

Chers lecteurs,

Le BNTRA poursuit son engagement dans l'action et sa présence aux côtés de ses experts et partenaires ce mois-ci : réussite de son audit interne sur la qualité de son fonctionnement ; cadrage stratégique de ses orientations techniques pour l'année 2025 ; contribution à la clôture des travaux européens sur l'Eurocode 7 ; promotion des bénéfices de la normalisation pour la signalisation routière verticale ; révision de la norme sur la cohabitation des réseaux et des végétaux... et continuer à faire de la norme un solide outil de dialogue !

Bonne lecture.

[Rapport d'activités 2023 du BNTRA](#)



L'ÉVÈNEMENT

Le BNTRA construit sa feuille de route opérationnelle

Le 22 Octobre 2024, le BNTRA a réuni ses décideurs, présidents des Groupes de Coordination, référents de domaines et membres de son Comité Stratégique dans les locaux de la FNTF pour dessiner, ensemble et dans ses cinq domaines techniques, sa feuille de route opérationnelle. Cette journée a permis d'identifier les principaux besoins de normalisation des filières sectorielles en réponse à l'arrivée du nouveau RPC, à l'adaptation au changement climatique, aux évolutions environnementales dans la construction des infrastructures, au développement des innovations ainsi qu'à l'adaptation des normes à la commande publique, et de préfigurer un plan d'action mobilisateur de tous nos acteurs économiques et institutionnels. En avant toute !



DANS L'ACTU

La normalisation à l'honneur de la Journée Technique du SER sur la signalisation verticale à Beaune

Le Syndicat des Équipements de la Route a réuni, le 23 Octobre 2024 à Beaune plus de 300 acteurs économiques et institutionnels sur le thème de la signalisation routière verticale. Cette journée technique a été l'occasion de faire le point sur les enjeux et les bénéfices des normes volontaires sur la « Signalisation Routière Verticale » partagés par les industriels et les collectivités territoriales. Le focus proposé sur la révision en cours des normes sur les décors des panneaux et des panonceaux (série NF P98-532) a été particulièrement apprécié.

Pour aller plus loin : **Katy SMORAG, secrétaire de la CN SRV**
06.61.74.30.74 - katy.smorag@cerema.fr

Lancement de la révision de la norme sur la cohabitation des réseaux et des végétaux



La révision de la norme NF P98-332 « Règles de distance entre les réseaux enterrés et règles de voisinage entre réseaux et végétaux » sera au cœur des prochains travaux de la commission française Aménagement de Voirie et Espace Public (AVEP). Cette norme mobilise les collectivités territoriales, les gestionnaires du paysage ainsi que les concessionnaires de réseaux sur les enjeux de cohabitation entre réseaux et végétaux dans les travaux d'infrastructures.

Pour aller plus loin : **Yann LE GOFF, président de la CN AVEP**
01.40.28.74.22 - yann.le_goff@paris.fr

Le savez-vous ?

Nouvelle présidence française pour le CEN/TC 288 « Exécution des travaux géotechniques spéciaux »

Paul VIDIL est depuis Septembre 2024 le nouveau président du CEN/TC 288 «Exécution des travaux géotechniques spéciaux». Son parcours professionnel et ses responsabilités dans la conception, la réalisation des ouvrages ainsi que le suivi géotechnique au sein du groupe Soletanche Bachy l'ont progressivement mené vers les instances de normalisation où il a piloté des travaux au niveau national et international.

Il aura la responsabilité de conduire ce comité technique avec l'objectif majeur d'actualiser son patrimoine normatif pour le mettre en adéquation avec la nouvelle version des Eurocodes 7. Nous lui souhaitons plein succès.



Des standards de confiance pour vos projets d'avenir.

2024. Tous droits réservés - BNTRA, 110 rue de Paris 77171 Sourdon
Cette lettre d'information est adressée à l'ensemble des partenaires du BNTRA
[BNTRA](mailto:BNTRA@cerema.fr) – bntra@cerema.fr